

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

CONTINÚAN ANALIZANDO LA POSIBILIDAD DE SESIONAR VÍA DIGITAL, EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO

Por Zulema López

Existen planes para adelantar la sesión de pleno programada para el 30 de abril, en la cual se aprobarán reformas a ley orgánica de la Legislatura, con el fin de que se permita dar validez a las sesiones que se realicen a través de una plataforma digital, herramienta que también emplean otros Congresos, declaró la presidenta de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura local, Verónica Hernández Flores. Expuso que diputados de diferentes partidos políticos van muy avanzados en la iniciativa para modificar la ley orgánica del estado que permitirá utilizar en el Congreso la plataforma que ya se utiliza en Guanajuato, que además de garantizar la legalidad de la sesión, permite contar los votos. Abundó que la sesión de pleno se podría realizar la próxima semana, y abundó que en dicha sesión se votará el cambio de la Mesa Directiva, se presentará la propuesta para modificar la ley orgánica y también se votará la reforma electoral, con las iniciativas que ingresaron por separado tanto el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). Respecto al cambio de la presidencia de la Mesa Directiva, urgió a que no se busque sacar raja política de un tema sanitario, pues su intención nunca ha sido mantenerse en el puesto eternamente. (EUQ)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/continuan-analizando-la-posibilidad-de-sesionar-digital-en-el-congreso-de-queretaro>

DENUNCIAS

EXIGE ELSA MÉNDEZ QUE IEEQ SANCIONE A DIPUTADOS QUE ENTREGAN DESPENSAS DEL GOBIERNO ESTATAL

Por Nancy Burgos

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** debería estar pendiente de las acciones que han estado realizando los legisladores locales, quienes están utilizando la entrega de apoyos alimentarios gubernamentales con fines de promoción personal y política, denunció la diputada Elsa Méndez, por lo espera que existan los procedimientos correspondientes para este tipo de actos y en caso de no haberlas remarcó que tiene la disposición de iniciar esta denuncia. “El llamado siempre se lo hemos hecho a esta autoridad que no es autónoma, sigue una línea y sus acciones han sido unilaterales y ojalá que ahora sí no esté de cuarentena o de vacaciones y se esté dando cuenta de que están haciendo los diputados, porque a mí por un espectacular estuvieron tres meses encima de mí y estas personas que están entregando este apoyo, y eso sí es una promoción política”. Lamentó que los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) estén lucrando con la necesidad de la gente que ha perdido sus empleos o ingresos por la crisis sanitaria, y aunque remarcó es necesario apoyar a la gente y a sus representados, pero no hacer uso de los programas gubernamentales para un tema electoral y de promoción personal. “Ellos sí están entregando un apoyo con una finalidad electoral partidista que abone, porque si no fuera así ¿por qué no les llega a todos los diputados para que repartan en sus distritos?” Recordó que entre la sociedad existe una molestia generalizada por el salario y las prerrogativas que perciben las y los diputados locales, cifras que a pesar de la contingencia no fueron afectadas, por lo invitó al de uso de esos recursos para el apoyo a la gente que tiene alguna necesidad, pero dejando de lado los fines políticos. “Los diputados no podemos estar entregando apoyos del Ejecutivo, eso no puede ser, vamos a tener que analizarlo para poder emprender esa ruta y dejar constancia de

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

esas irregularidades (...) Ellos se toman la foto, pero con un apoyo que no viene de su bolsa, que no viene de sus prerrogativas y eso es vernos la cara”. Añadió que no se puede obviar que la función del legislador es estar trabajando en iniciativas o reformas que mejoren la calidad de vida de las y los queretanos y también hacer gestiones en calle, sin embargo, comentó tomaron la iniciativa de cerrar las puertas de ese poder por temor a la contingencia, pero el temor que no se ha visto en las calles cuando salen a repartir los apoyos que son derivados de los programas estatales y municipales. Finalmente, advirtió que se llegará el momento para, pero cuentas de todos los programas sociales puesto que en el presupuesto estatal no se aprobó ningún recurso para estas situaciones, por lo que remarcó se tendrá que revisar y en cuanto a la población les recordó que no tienen por qué agradecer este apoyo, puesto que son recursos públicos.

<http://adnformativo.mx/exige-elsa-mendez-que-ieeq-sancione-a-diputados-que-entregan-despensas-del-gobierno-estatal/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

APROVECHA PAN EN QUERÉTARO, PROMOCIÓN DE SU PARTIDO ANTE PANDEMIA DE COVID-19

Bajo el argumento de apoyar a los grupos más vulnerables durante la presente contingencia del Covid-19 y el aislamiento de los órganos electorales para verificar que no se lucre con la necesidad del pueblo, militantes de Acción Nacional aprovechan la oportunidad de entregar despensas de Gobierno del Estado de Querétaro promocionando a su partido político. Dichas acciones resultan incongruentes si se considera que recientemente el gobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién exhortó a la población a denunciar cualquier tipo de oportunismo y abuso, sin considerar que la limpieza se debe de empezar en casa. Al momento no ha existido pronunciamiento alguno de parte de los órganos electorales sobre dichas acciones que presumiblemente pudieran constituirse como un delito electoral por temas de proselitismo con miras al 2021.

<https://www.reqronexion.com/aprovecha-pan-en-queretaro-promocion-de-su-partido-ante-pandemia-de-covid-19/>

“LAMENTABLE QUE REFORMA ELECTORAL SEA LA PRIORIDAD DEL PAN EN EL CONGRESO LOCAL”: HUGO CABRERA

Por Redacción

Reprueba el Diputado Local, Hugo Cabrera, que para el grupo mayoritario en el Congreso Local (PAN) sea una reforma electoral la prioridad a discutir en la próxima sesión de pleno, cuando a muchos queretanos les preocupa qué comer, recuperar sus empleos, tener ingresos y llevar sustento a sus familias, después de las afectaciones sanitarias y económicas por la contingencia. “Resulta penosa la indolencia mostrada por el Grupo Legislativo del PAN que, después de la presión ejercida desde distintos frentes, decide volver a la actividad en el Congreso Local para discutir una reforma electoral; mientras a los queretanos les importa su salud y su economía que se ha visto severamente dañada por la contingencia, el grupo panista está pensando en las elecciones del 2021” subrayó Hugo Cabrera. El Diputado Local explicó que el Poder Legislativo de Querétaro debería ser participante protagónico en la recuperación económica del estado, al discutir temas trascendentales que le permitan dar viabilidad al estado en asuntos sanitarios y económicos; además de coadyuvar con el Ejecutivo, pero no limitarse. En el mismo sentido, consideró insuficiente la entrega de despensas y apoyos asistenciales, cuando deberían ir de la mano con soluciones de fondo, como el re direccionamiento de recursos en el presupuesto para amortiguar el impacto económico en las familias queretanas por la contingencia sanitaria. “Es un enorme acto de indiferencia y falta de

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

empatía que en medio de una contingencia que está generando estragos en la sociedad, el PAN en Querétaro tenga como su asunto más importante la próxima competencia electoral y considere sesionar para una reforma en la materia” detalló Hugo Cabrera. Manifestó que en lugar de priorizar las competencias electorales, se deberían discutir propuestas planteadas para acelerar la recuperación económica de Querétaro, como programas de protección al ingreso y al empleo en las micro, pequeñas y medianas empresas, con créditos con cero intereses y transferencias directas a sus trabajadores para auxiliar en el mantenimiento de los salarios; la disminución de las cargas fiscales; o medidas para favorecer a tianguistas, locatarios y comerciantes que viven al día. “Si realmente se pensara en lo que inquieta a los queretanos, podríamos discutir y aprobar un seguro de desempleo que garantice el salario mínimo mensual de 3 mil 690 pesos mensuales para las familias queretanas, que únicamente representaría 500 millones de pesos del presupuesto para dar tranquilidad a 60 mil familias” concluyó Hugo Cabrera. (ADN, AM 3, Q, CI, AQ)

PARA EL PRI, REFORMA ELECTORAL PUEDE ESPERAR

Por Paulina Rosales

Hugo Cabrera Ruiz, diputado local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), instó a que, ante la reanudación de sesiones de pleno, se resuelva primero la situación económica y de salud del estado y, después la reforma electoral. Esto luego de presentar el legislador priísta un amparo para que se retomaran las sesiones en el Congreso local; en este sentido, enfatizó, que el PRI propuso, desde marzo, que se sesione para que se dé un cambio en la Mesa Directiva, además de que se puedan retomar las sesiones a través de una plataforma. (DQ)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

DONA PAN 700 MIL PESOS AL COLEGIO MÉDICO

En el Colegio Médico de Querétaro recibió una aportación de 700 mil pesos por parte del PAN en la entidad, para la compra de material y equipo que abone a los trabajos que se realizan en el IMSS para enfrentar el COVID-19. (N 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: BUSCA PANCHITO BLINDAR ESTADO ANTE CONTAGIO

Las autoridades de Querétaro ya revisan en la Constitución Mexicana cómo se pueden blindar para evitar que pacientes con Covid-19 de otros estados sean trasladados aquí, además que incluso analizan impedir el paso, afirmó el gobernador FDS. (DQ principal)

N: NO DAN Y PIDEN

El gobernador Francisco Domínguez Servién manifestó su preocupación ante la posibilidad que la CdMx y del Edomex, manden a sus enfermos de COVID.19 para atenderlos aquí, en caso de que colapse el sistema de Salud del Valle de México. (N principal)

AM: CANALIZARÁN RECURSOS DE CUENTAS CONGELADAS

La UIF, analiza mecanismos para recuperar los montos de cuentas congeladas, mismas que podrían pasar al INDEP o bien, a la Tesorería de la Federación, indicó el titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo. (AM principal)

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

PA: QUERETANOS OMISOS

En su conferencia matutina de este miércoles, el presidente AMLO ubicó a Querétaro como uno de los cinco estados que menos respetan la cuarentena. (PA principal)

EUQ: BUSCAN CERRAR ESTADO A ENFERMOS FORÁNEOS

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que busca, en uso de sus facultades, un mecanismo para evitar que enfermos foráneos lleguen a Querétaro para atenderse por Covid-19. (EUQ principal)

CQRO: UAQ TRABAJA EN VACUNA CONTRA COVID-19

El Laboratorio de Inmunología y Vacunas de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ desarrolla una investigación para generar una vacuna contra el Covid-19, misma que está basada en la proteína 'S' del virus SARS-CoV-2 que provoca esa enfermedad, informó la institución. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS DEL PAN IMPLEMENTAN ACCIONES PARA APOYAR A QUERETANOS

Comprometidos con los ciudadanos en todo momento, los 11 diputados de Acción Nacional en la LIX Legislatura del estado de Querétaro realizan diversas acciones para apoyar a las queretanas, los queretanos y sus familias, con el objetivo de hacer frente a la contingencia sanitaria provocada por el Covid 19. (Q)

DEJARE LIMPIA LA MESA DIRECTIVA: VERÓNICA H.

Por Leticia Jaramillo

Sobre el cambio de la Mesa Directiva en el Congreso de Querétaro, la actual presidenta, diputada Verónica Hernández, comentó que la dejará limpia, con todos los asuntos turnados a las respectivas comisiones. Aunque ha habido críticas de su gestión por parte de algunos diputados, señaló que han sido de dos, no más, refiriéndose a los legisladores Hugo Cabrera y Elsa Méndez. (N 6)

REPROCHA PAN LEY DE AMNISTÍA

El Congreso del Estado aún no recibe la minuta de la Ley de Amnistía, aprobada por el Senado de la República, para saber si es necesario una armonización en las leyes locales, indicó la diputada Tania Palacios. (DQ 18)

NIEGA JUEZ AMPARO A ELSA Y HUGO

Por Alejandro Olvera

Los diputados locales, Elsa Méndez Álvarez del Partido Encuentro Social (próximamente "Encuentro Solidario") y José Hugo Cabrera Ruiz del PRI ; quisieron dar "madruguete" a sus compañeros en el Congreso del Estado , promoviendo "sendo" amparo , para intentar obligar a la mesa directiva de la legislatura del estado a levantar la suspensión de labores por la contingencia y sesionar ; sin embargo ni los legisladores ,ni sus asesores contaban que ante la justicia federal sus títulos "nobiliarios" eran menos que nada y les desechó de plano su intento, por no tratarse de un asunto urgente. (PA 1 y 8)

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

HAY 70 INICIATIVAS CONGELADAS: M. RUIZ

Por Leticia Jaramillo

El diputado Mauricio Ruiz coordinador nacional de los diputados locales de Morena, informó que ningún estado tienen más de 38 iniciativas congeladas de Morena en la LIX Legislatura Local, así como un total de 70 iniciativas de las diferentes fuerzas políticas continúan en la congeladora. (N 6)

EXTRAÑOS SOLICITAN DATOS A BENEFICIARIOS

La diputada por el VIII Distrito Local, Verónica Flores, inició con la entrega de apoyos alimentarios en los municipios de San Juan del Río y Amealco de Bonfil, donde pidió a la población a estar atenta, pues en sus primeros recorridos, beneficiarios le comentaron que hay personas que solicitan datos de la gente argumentado que actualizan el padrón. (ESSJR 1 y 4)

PODER EJECUTIVO

EXPONE FDS ANTE ALCALDES AVANCE DE ESTRATEGIA CONTRA COVID 19

El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado por su gabinete, sostuvo una reunión de trabajo con las y los presidentes municipales, a quienes expuso la actualización y seguimiento de las distintas medidas avaladas por el Comité Técnico integrado por expertos de la salud, con el fin de mitigar la propagación de Covid 19. Dentro de los avances presentados por el mandatario estatal, se detallaron las estrategias en materia de apoyos sociales, a la economía y salud. (DQ 4, AM 3, CQRO 4, Q, LDH, AQ, IN)

QUERÉTARO, PIONERO EN IMPLEMENTACIÓN DE ACCIONES CONTRA COVID-19

La Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER), órgano dependiente de la Secretaría de Economía federal, reconoció a Querétaro como una de las primeras seis entidades del país en cumplir en tiempo y forma con todas las medidas recomendadas para hacer frente a la pandemia del COVID-19. Desde el inicio de la contingencia sanitaria el gobernador Francisco Domínguez Servién, aseguró que las acciones implementadas en los diversos rubros, tienen por objetivo la protección de la salud y la estabilidad económica de las familias queretanas. (DQ 1 y 4, N 2, CQRO 1 y 4, LDH, M, Q24-7, Q)

BUSCAN BLINDARSE ANTE CORONAVIRUS

Las autoridades de Querétaro ya revisan en la Constitución Mexicana cómo se pueden blindar para evitar que pacientes con Covid-19 de otros estados sean trasladados aquí, además que incluso analizan impedir el paso, afirmó el gobernador, Francisco Domínguez Servién. Ayer hizo esta declaración en una entrevista en el noticiero La Papaya, donde recaló que utilizará todas sus facultades para evitar el traslado de pacientes con esta enfermedad al estado, y así "salvar vida de los queretanos". (AM 3, ESSJR 21N)

ANALIZAN CIERRE DE FRONTERAS EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó en una entrevista radiofónica, que dio estudian la posibilidad del cierre de fronteras, esto ante la posibilidad que pacientes de Covid 19 de la Ciudad de México sean trasladados a la entidad. En el noticiero La Papaya, mencionó que ante ese escenario se busca una situación legal para "impedir el paso". (DQ 16N, Q)

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

SUMAN A 7 LOS MUERTOS POR COVID-19 EN QUERÉTARO

La SESEQ confirmó el fallecimiento de una persona más por COVID-19, se trata de un hombre de 60 años de edad. Con esto asciende a siete las personas que han muerto víctimas de esta enfermedad, hasta este miércoles hay 91 casos confirmados. Al respecto, la directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez, aclaró que el fallecimiento ocurrió este miércoles alrededor del mediodía. (DQ 3, N 3, EUQ 1 y 2, CQRO 3, ADN, EQNO, Q, LVI, CI, M, Q24-7, EQ)

PRESENTA SEJUVE PROYECTO MENTORÍASNUCLEO

Durante la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (COEPES), que se realizó de forma digital, el secretario de la Juventud, Rodrigo Ruiz, SEJUVE, presentó el proyecto 'MentoríasNúcleo', cuyo objetivo es que las y los jóvenes tengan un acompañamiento en el desarrollo de sus proyectos de la mano de docentes de las universidades públicas y privadas del estado.(...) Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, en su calidad de presidente de la COEPES, invitó a los participantes a redoblar esfuerzos con miras a hacer frente a la actual contingencia sanitaria, la cual representa la oportunidad para implementar estrategias que eleven la calidad educativa. (Q24-7)

DONARÁN GANADEROS 400 KILOS DE CARNE PARA FAMILIAS AFECTADAS: AU

Por Jahaira Lara

Productores de la UGRQ donará 100 de carne semanales, durante cuatro semanas, para que sean incluidas en las despensas que otorga gobierno del estado a las familias afectadas económicamente por la contingencia sanitarios, lo anterior fue señalado por su presidente Alejandro Ugalde. (N 1 y 8)

MÁS DE 100 MIL ESTUDIANTES DE QUERÉTARO YA CUENTAN CON BECA

Más de 180 mdp fue la inversión para el primer bimestre del año para los niños y jóvenes inscritos en todos los niveles educativos de la entidad (...) El delegado estatal de los programas para el desarrollo, Gilberto Herrera, dio a conocer que las familias cuyos hijos están inscritos en educación básica y se encuentren dentro de los grupos prioritarios, así como los jóvenes que pertenecen a la 127 instituciones públicas de educación media superior consideradas en el programa, han recibido ya el pago de \$800 mensuales, es decir mil 600 de forma bimestral. (RQRO, Q, AQ, LDH)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO REFUERZA MEDIDAS SANITARIAS ANTE FASE 3 DEL COVID-19

Carlos Rodríguez, CMPCQ, dio a conocer que luego del anuncio de la entrada a la fase tres de la contingencia por Coronavirus, el Municipio de Querétaro intensificará las medidas que ya venían aplicando tanto desde el Gobierno Estatal como el Municipal, como es el distanciamiento social, el uso de gel antibacterial o el lavado de manos con agua y jabón, así como el uso preferente de cubrebocas. "De momento no hay medidas adicionales, tenemos que reforzar las medidas que ya se tomaron, la única medida adicional que el señor Gobernador y el Presidente Municipal están subiendo es el uso de cubrebocas, es la única prácticamente, todas las demás siguen siendo las mismas" dijo. (DQ 5, N 4, AM 2, IN)

MÁS DE 6 MIL 500 SOLICITUDES PARA EL PROGRAMA EMERGENTE PARA PEA

El Municipio de Querétaro inició este día la recepción digital de documentos para la solicitud de apoyos económicos directos y apoyo preferencial de financiamiento, como parte del Programa Emergente para la

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

Población Económicamente Activa, y de acuerdo con el Secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, a pesar de algunos problemas por la alta demanda, el portal www.municipiodequeretaro.gob.mx sigue recibiendo solicitudes. (DQ 24, N 4, AM 4, Q24-7, RQRO, CI, IN, Q)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UAQ CEDERÍA ESPACIOS PARA ATENDER COVID-19

La UAQ estaría dispuesta a asignar algún espacio dentro de sus campus para la atención a pacientes con Covid-19, en caso de que las autoridades del sector salud se vean rebasadas en su capacidad, pues fue un llamado que hizo a nivel nacional de Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior. (DQ 24, N 5)

REPROGRAMARÁN MARCHA DEL ORGULLO LGBT+, ANUNCIAN

Por Domingo Valdez

La Cuarta Marcha del Orgullo LGBT+ de Querétaro no se llevará a cabo en junio, como se tenía previsto, debido a la contingencia sanitaria por el Covid-19. La fecha en la que se podría realizar dependerá de la marcha de la Ciudad de México, pues en Querétaro se hace dos semanas antes que en la capital del país, explicó Josué Quinto, activista e integrante de Teatro y Sida. (EUQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

REITERA FDS QUE NO PERMITIRÁ QUE SE SAQUE “RAJA POLÍTICA” DE LA CONTINGENCIA. Ayer el gobernador Francisco Domínguez se reunió con autoridades municipales de los 18 ayuntamientos. Se expuso el trabajo realizado por el Comité Técnico integrado por expertos de la salud, con el fin de mitigar la propagación de Covid-19. También se informó de las estrategias en materia de apoyos sociales y económicos. El titular del Ejecutivo estatal, nos cuentan, reiteró que se actuará con todo el peso de la ley contra las personas que pretendan lucrar políticamente con la necesidad de los ciudadanos, y sentenció que no permitirá que nadie saque “raja política” de la contingencia. PIDE LA UAQ RESPETAR LINEAMIENTOS SANITARIOS. En esta pandemia por el Covid-19, la UAQ, que encabeza la rectora Teresa García Gasca, se ha mantenido muy activa, al coordinar proyectos que han hecho la diferencia. Uno de ellos es la prueba experimental con la cual se analizan muestras y se detecta a personas contagiadas por el virus. La otra iniciativa en la cual ya trabaja la institución es para tener una vacuna contra esta enfermedad que se encuentra en su fase inicial y podría avanzar a su etapa clínica en los próximos meses. García Gasca, también nos comentan, ayer llamó a los universitarios a respetar lineamientos sanitarios para que sin ninguna excusa se busque ingresar a las instalaciones de la institución, “es mejor protegerse para que pronto se levante la contingencia”, puntualizó. (EUQ 2)

EXPEDIENTE Q - FORMAS

Por Adán Olvera

Habíamos dicho que esta pandemia de Covid-19 cambiaría de manera radical en la forma que conocemos de organizar nuestras actividades y de llevar el mundo. No es una exageración decir que los primeros cambios se están sintiendo y adaptarse a ellos costará trabajo y además esfuerzo de parte de los involucrados en estos casos. Me refiero en esta ocasión al sistema de educación a distancia que las autoridades educativas están implementando por la imposibilidad de que los niños y niñas acudan a las aulas de clases, porque estaríamos hablando de contagios interminables y un desastre en los sistemas de salud de los más vulnerables; la educación a

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

distancia se está convirtiendo en todo un reto para maestros y estudiantes y es que se ha encontrado en este sistema todo tipo de obstáculos y de resistencias ante esta nueva forma; para empezar hay decenas de comunidades que no tienen acceso a la electricidad otras tantas no tienen acceso al internet otras más no tienen acceso a computadora o a la televisión; de ahí se deriva otra problemática que están encontrando los mentores por ejemplo que es que muchos niños y niñas se distraen, se duermen y sobretodo no encuentran el apoyo parte de los padres de familia que en muchos casos están en casa pero no quieren participan en la educación de sus hijos porque están seguros que solamente es obligación de los maestros. Éstos pequeños cambios en la vida normal que veníamos llevando nos pueden dar una idea de lo que está por venir en muchas otras actividades que van a cambiar a raíz de esta pandemia de COVID-19 que azota a todo el mundo y que hoy cambia las cosas en nuestro planeta. De rebote. El uso del cubre bocas será obligatorio al salir a la calle, en actividades como salir a comprar alimentos y otras situaciones importantes; las medidas serán cada vez más fuertes y vamos para otro periodo de tiempo largo. (DQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

BRAVUCÓN NEGLIGENTE... A través de su cuenta oficial en Twitter, el embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau, se mostró avergonzado por el video en el que su connacional, de nombre Gavin Seim -quien según referencias en Internet, es un “activista, cineasta y fotógrafo”-, retó a vigilantes ciudadanos y a policías en el centro de Querétaro, entrando a zonas restringidas por el Covid-19. “Las autoridades están haciendo su trabajo de manera responsable y respetuosa”, escribió; incluso, al responder a una pregunta sobre lo que habría pasado si un mexicano hubiera intentado entrar -por ejemplo- a Central Park, en Nueva York, en las mismas condiciones, el diplomático aseveró: “Supongo que lo hubieran arrestado. Es el Estado de derecho”. **QUERÉTARO ES UNO...** Hoy por la mañana será presentado en rueda de prensa virtual el colectivo ciudadano “Querétaro es uno”, cuyo objetivo es “sumar y apoyar para enfrentar el reto económico y de salud por la epidemia del Covid-19”. Participarán, entre otros, Lorena Jiménez Saucedo, Roberto Loyola Vera, Roberto Ruiz Hernández, Rodolfo Loyola Vera, Sergio Chufani Abarca, Víctor Mena, además de los Colegios de Arquitectos y de Ingenieros Civiles. **DERECHO A LA INFORMACIÓN Y COVID-19...** Jueves, se llevará a cabo el foro virtual “El derecho a la información frente al Covid-19”, convocado por el Grupo Anticorrupción (GAC) del Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados a nivel federal. Los temas a abordar: acciones y riesgos en salud que no se dicen, seguridad en tiempos de pandemia, riesgos de corrupción y compras frente al Covid-19. Participarán Max Kaiser, presidente de la Comisión Anticorrupción de la Coparmex; Ma. Amparo Casar, presidenta ejecutiva de Mexicanos Contra la Corrupción; Edna Jaime, directora ejecutiva de México Evalúa; Sofía Charvel, profesora de derecho del ITAM; y Fabiola Navarro, del Observatorio contra la Corrupción y la Impunidad del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM... “Entérate de lo que no nos dicen en la conferencia de las 7 de la mañana”, dice el video promocional del evento... (CQRO)

ASTERISCOS

NACE PROYECTO DE MICRO SOLIDARIDAD. Hoy se presentará el proyecto “Querétaro Es Uno” que busca la construcción y reconstrucción del estado por la COVID-19. En ella participarán ciudadanos, empresas e instituciones, que encaminarán esfuerzos en tres ejes de acción: evitar el contagio, ayudar a las personas más vulnerables y reactivar la economía. En este proyecto de “micro solidaridad” participan empresarios como Salvador Hernández, Lorena Jiménez, Roberto Loyola Vera y Salvador Coutiño. **REGALO OPORTUNO.** La regidora del Municipio de Corregidora y nadadora paralímpica, Paty Valle Benítez, informó a través de sus redes sociales que a partir de este jueves, regalará mascarillas en las paradas del camión de la demarcación, para que los ciudadanos puedan hacer uso de ellas cuando salgan a las calles durante la contingencia sanitaria. Resaltó que son tiempos difíciles y cualquier protección es esencial para evitar el contagio y propagación del virus, por lo que entre

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

más personas procuren el uso de estos artículos menos personas estarán expuestas a contagios en un municipio que cuenta con seis casos confirmados. EN LA MIRA DEL INE. Mientras a nivel nacional todos los Gobiernos de todos los colores hacen entrega de despensas y apoyos a los sectores vulnerables por la COVID-19, varios ojos se posan en estas acciones para documentar posibles actos anticipados de campaña, principalmente en estados donde habrá elecciones. (AM 8)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AGREDEN A OTRA ENFERMERA. Dos sexoservidoras que trabajan en el área próxima a la Alameda Hidalgo a pesar de la contingencia agredieron y lesionaron este miércoles a una enfermera del Hospital de Especialidad del Niño y la Mujer por haberles pedido que guardaran su sana distancia. El hecho, sin duda absolutamente reprobable, muestra además el problema social de la prostitución en tiempos mortales. ¡Aguas, prostitución en la Alameda no está en veda! (PA 1)

FUEGO AMIGO

UN NUMERITO DEL ESTADOUNIDENSE. Gringo loco. Con energía reprobó el embajador de Estados Unidos, Christopher Landau la actitud de su compatriota radicado en Querétaro DaGavinSeim, que el lunes protagonizó un incidente al invadir zonas cerradas del Jardín Zenea y desobedecer y ofender a los Vigilantes Ciudadanos que pretenden convencerlo de respetar las medidas de la contingencia. Y se fue tan campante. (PA 1)

OPINIÓN / PULSO / LAS SINRAZONES NACIONALES, LAS DEL ESTADO

Por Andrés González

El doble juego de la sinrazón sigue dándose en el país, en el estado. Y lo de la sinrazón es por el muy poderoso argumento que tenemos en casa – en todo el país, en Querétaro – la realidad mortal del coronavirus. Y las partes se siguen picando, exhibiéndose, distanciándose. Resulta increíble pero así es. Entre un buen paquete de disposiciones que ayer mismo entraron en vigor – y en las que siguen vigentes las mega obras federales, consideradas como prioritarias – es que el presidente AMLO dio a conocer a cuatro estados donde “menos se ha reducido la movilidad”. Estos son Hidalgo, Colima, Durango, Oaxaca y Querétaro. Es concretamente sobre el tema de movilidad. Esto fue más que suficiente para que se boletinara por gobierno del estado una información, diferenciada de aquella, que atribuye a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria – CONAMER – órgano independiente de la Secretaría de Economía federal, que contradice lo que se expresara en esa mañana. La CONAMER había reconocido a esta entidad como una de las primeras seis entidades en cumplir en tiempo y forma todas las medidas y recomendaciones para hacer frente a la pandemia del COVID -19. ¿Era necesario – es pregunta – que en cadena nacional y en esa mañana se exhibiera a Querétaro por esta situación de no reducir su movilidad? ¿Esas son las formas ahora? Si ya ven cómo andan las políticas de la 4T con los azules. Y si, ayer mismo, este partido en reunión virtual de la dirigencia nacional, Marko Cortés, con todos los presidentes estatales- ahí estuvo Agustín Dorantes Lámbarri – consideraron insuficientes y limitadas las medidas anunciadas por el gobierno federal – era un paquetote que tocaban 38 obras y acciones – entre las que se encontraban la continuación del Aeropuerto de Santa Lucía, el Tren Maya, la refinería de “Dos Bocas”, entre muchas otras y que AMLO consideró como “prioritarias”, además de todos los programas populistas. A estas, la dirigencia nacional del PAN las consideró “faraónicas”, cuando en estos momentos se esperaba que esos recursos se destinaran al sector salud. “Estamos en el mundo al revés”. El caso Querétaro no se tocó ni defendió en específico. Se analizaron “números y escenarios” me amplió Agustín Dorantes. En tanto y a nivel local – otra de las batallas “sinrazón” – ya se comenzó a dar el primer viso de detener la “parálisis legislativa” por la que atraviesa la LIX legislatura local. Y es que – hasta

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

ahora – todo indica que podrían reanudarse las sesiones – ya sean presenciales o virtuales, sin especificar aún, tampoco han llegado a tanto – antes del 30 de abril, en escasos ocho días pues, lo cual ya es ganancia. En tanto, las partes que solicitaron un amparo ante un juez federal para que se dejara sin efecto la suspensión ilegal de las actividades del Congreso – ya no es la diputada Verónica Hernández Flores, la presidenta de la Mesa Directiva del legislativo, ya no debe ser – están en espera de ese resolutivo y que debe darse en cuestión de horas. Igualmente – y según un comunicado del diputado Hugo Cabrera – “que para el grupo mayoritario en el Congreso local – PAN- sea una reforma electoral la prioridad a discutir en la próxima sesión del Pleno, cuando a muchos queretanos les preocupa que comer, recuperar sus empleos, tener ingresos y llevar sustento a sus familia...”, para tacharlos, de plano, de “indolentes”. Casi la misma sinrazón argumentada por el PAN pero allá a nivel nacional. Y es que, el primer punto a tratar aquí sería la elección de la presidencia de la Mesa Directiva, a fin de que, todos los acuerdos subsecuentes que se tomen, no vayan etiquetados con el descalificativo de “inconstitucionales”, según el argumento originario de los diputados Hugo Cabrera y Elsa Méndez, convertida ahora en férrea antipanista. Así y antes de la Plenaria, debería darse una reunión de la JUCOPO y de ese acuerdo, saltar a esa sesión, porque de otra manera esta se volvería aquello en un auténtico galimatías donde nada se podría resolver. Los días, las horas y los minutos siguen corriendo. También la pandemia... y los acuerdos no llegan. (CI)

EL ALFIL NEGRO

INCONGRUENTES. Cómo que traer pacientes con COVID- 19 para ser atendidos en Querétaro... y Puebla, donde sanan con moles de guajolote... y, las estampitasdel “depende”... a Catemaco, con los brujos. Ven burro y se les antoja viaje, si no es el cuento de las hormigas y la cigarra, ni AMLO es Lafontaine. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

QUERÉTARO INCUMPLE REGLAS DE CUARENTENA. Estamos entre los cinco estados peor calificados. Ya trabaja la UAQ en vacuna contra el COVID-19. Condena Mauricio Kuri persecución de periodistas. Guía Bioética o México “No country for Old Men”. *Otros datos Sabino*. Balcón. En su conferencia matutina de este miércoles, el presidente Andrés Manuel López Obrador ubicó a Querétaro como uno de los cinco estados que menos respetan la cuarentena. Sí, como lo lee: Junto con Hidalgo, Colima, Durango y Oaxaca, nuestra entidad tiene los niveles más bajos de ciudadanos que se están quedando en casa. Solo el 69% de la población lo está respetando, contra –por ejemplo- el 77% de los quintanarroenses. Es decir, pareciera que no estamos entendiendo la gravedad del asunto. Cabe recordar que México entró el lunes en la Fase 3 por la pandemia de COVID-19, lo que significa que los contagios se multiplicarán rápidamente y esto podría llevar al colapso de nuestro sistema de salud. Según los especialistas, para sortear en la medida de lo posible esta crisis por venir, debemos mantenernos en casa y practicar el distanciamiento social. Sin embargo esto no lo entiende un buen porcentaje de los queretanos –lo mismo pasa en el resto del país-, que jugando con su vida y la de los demás, salen a la calle con cualquier pretexto. Y no, no me refiero a la gente que debe buscar diariamente la forma de llevar alimento a su casa. No. Hablo de los cientos de familias que siguen asistiendo a mercados, centros comerciales y plazas públicas. Los que no hacen caso al Quédate en Casa recomendado por las autoridades. Esos, como DaGavin Seim, el refugiado norteamericano con residencia en la capital del estado que el lunes saltó a la fama en redes sociales al pasearse sin cubre boca por el Jardín Zenea y que literalmente mandó al carajo a los Vigilantes Ciudadanos –esos a quienes el gobierno no les da prestaciones laborales- que lo conminaron a retirarse a su casa. Su actitud mereció una disculpa del embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau quien tuiteó que el video de su compatriota le daba pena y vergüenza. Por otro lado, con algo de retraso, en un mensaje dirigido a los queretanos, el gobernador Francisco Domínguez aseguró que las acciones emprendidas por su gobierno, aunadas a la respuesta de la ciudadanía han

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

dado como resultado un ritmo controlable de contagios de la enfermedad; “en la entidad se están haciendo bien las cosas porque hemos actuado con responsabilidad, con oportunidad y sin improvisaciones”. No obstante, mencionó que se han registrado incrementos de actividad en el estado, particularmente durante los fines de semana, los cuales podrían llevar a escenarios en donde lo que se ha hecho hasta ahora pierda toda su eficacia; “entonces sí, podríamos pasar de las decenas de casos positivos que tenemos, a cientos o miles de ellos”. Domínguez Servién reiteró el exhortó a la gente a quedarse en casa, a limitar las salidas a lo estrictamente indispensable: la compra de alimentos o medicinas, o al trabajo en actividades esenciales decretadas por la autoridad federal, y al hacerlo, como medida adicional pidió utilizar un cubre boca, cuyo uso es fundamental para reducir el riesgo de contagios. En contraste, apenas ayer, la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER), órgano dependiente de la Secretaría de Economía federal, reconoció a Querétaro como una de las primeras seis entidades del país en cumplir en tiempo y forma con todas las medidas recomendadas para hacer frente a la pandemia del COVID-19. Así, Querétaro fue reconocido -jejeje- como una de las entidades federativas que han cumplido al 100 por ciento con la emisión e implementación de medidas regulatorias en materia de salud, empleo, grupos vulnerables y economía, entre otras, dirigidas a mitigar los efectos del COVID-19. La CONAMER dice realizar un seguimiento puntual a las entidades federativas en el cumplimiento de la emisión de regulaciones que auxilien a la población de los estados en materia de salud, economía, grupos vulnerables y protección al empleo, entre otras, que publica semanalmente en su página de Internet. ¿A quién le creemos? Ya mejor llévame, Diosito. -OÍDO EN EL 1810- Alma mater. El Laboratorio de Inmunología y Vacunas de la Facultad de Ciencias Naturales (FCN) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) desarrolla una investigación para generar una vacuna contra el COVID-19, misma que está basada en la proteína ‘S’ del virus SARS-CoV-2 que provoca esa enfermedad; por ahora, se encuentra en su fase inicial y podría avanzar a su etapa clínica en los próximos meses. Buena noticia. -¡PREEEPAREN!- Bioética. A propósito de la guía esa para excluir a los adultos mayores de la atención prioritaria, de la que ya les he comentado, ayer alguien destacó la edades de los miembros del gabinete y del Congreso que no alcanzarían cama y mucho menos ventilador. Muñoz Ledo, 84 años. Jiménez Espriú, 81. Bartlett Díaz, 82. Ignacio Ovalle, 73. Jorge Alcocer, 72. Vasconcelos, 72. Olga Sánchez, 71. Y “Ya sabes Quién”, 66. Los hermanos Joel y Ethan Coen podrían hacer en aquí una segunda parte de su genial película “No country for old men”, que ganó cuatro premios de la academia en 2007. México no es un país para viejos. -AAAPUNTEN!- Surrealismo. Dos sexoservidoras de la Alameda Hidalgo fueron detenidas por la Policía Municipal tras agredir a una enfermera del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer que les pidió guardar su sana distancia. Decía el poeta Francisco Cervantes que los queretanos no somos barrocos, sino churriguerescos. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Bien dicho. “Quien ataca a un periodista nos ataca a todas y todos. Los autoritarios temen siempre la libertad de expresión”. Eso escribió y tuiteó el senador Mauricio Kuri al condenar con toda energía el ataque de López Obrador a medios y periodistas. Y remató: No permitiremos la censura ni la persecución. En el periódico Plaza de Armas, que ha sufrido -como bien se sabe- una feroz persecución local desde hace cinco años, estamos totalmente de acuerdo. Mándenle copia a Pancho. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA

JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020

EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL